
令和４年６月４日（土） 全国高校総体大阪府予選男子団体戦 

 岸和田市総合体育館にて。今日はあらゆる面で意に反してちぐは

ぐな展開になった。緒戦敗退は残念。現 3年生を中心のチームはこ

れが最後。全員が昼過ぎまで他校の試合を見学。私は決勝まで見学、

補助係員生徒として後片付けまで手伝っていた部員に付き添う。 

 

 

令和４年６月５日（日） 枚方春季総体剣道 

 総合体育館２Ｆにて。午前に一般の個人戦、午後に小学生の団体

戦を実施した。感染症対策に万全を期して、午前午後の完全入れ替

えなど、運営にあたっ全ての方々、および選手の皆さんに感謝。 

 明剣館の選手について、一般の個人戦では、選手が自分の持ち味

を出して中身のある試合を展開、楽しく見入る。今後の精進を願う。 

小学生の団体戦では、選手が普段の稽古で積み重ねてきたものを試

合で全て出し切れていない点が残念。剣道の修業は日ごろの積み重

ねに加えて、その成果を大事な場所で存分に発揮できることがとて

も大切。小学生にも今後の精進を期待。 

 

 

令和４年６月６日（月） 都工剣道部幹部交代式 

 剣道場にて。これまでの 3年生の幹部から 2年生に交代、新部長

のＫおよび新副部長兼会計のＫを披露。3 年生の幹部から挨拶と新

幹部の 2 年生から挨拶・抱負。私からは、勝負・強さのみを追い求

めるのでなく、剣道の奥行きの深さに触れて豊かな剣道と接してい

かせたい旨を話した。今後、新たな方向で剣道部が上昇することを

楽しみにする。 

 

 

令和４年６月１８日（土）都工剣道部 

 剣道場にて。１、２年生部員が揃っ 

たこともあり、できるだけ正しい理に 

かなった基本を身に着けてほしいと願 

いながらの指導。１日で伝えきること 

は無理ながらも、これから時間をかけ 

て取り組みたい。 



令和４年６月２５日（日） 全日本女子選手権大阪府予選 

 修道館にて。第二試合場の審判員を務める。一緒に試合場で審判

した先生方と連携して厳正に審判を務め得たと思う。同じ試合場で

仕事できた太田先生、三宅先生とも情報交換する時間が持てた。決

勝の様子を大剣連がネットに掲載、奇しくも主審を務めた自分の仕

事も画面で見ることができた。 

 

 

令和４年６月２６日（日） 牧野明剣館 

 殿二小にて。稽古を早めに終えて、後援会で用意してくださった

お楽しみ会を実施、準備してくださった保護者の皆様に感謝。今日

は初心者の体験会を兼ねる。小学生１名が参加。剣道の魅力を感じ

取ってもらえればと願う。 


